

Etaient présents : Florian, Aïnhua, Léonore, Sofia, Elia, Annah, Soline, Mathilde, Coline, Lauriane, Elaia, Bastien, Jacopo, Océane, Elisa, M. LUMEAU, Mme BERGER, Vanina

Etaient absents excusés : Emma, Guillaume, Clément, Naïma LABAT

### **BILAN JOURNEE DE L'ENVIRONNEMENT**

- Ramassage pour limiter la pollution, c'est bien pour le climat
- Beaucoup trop de déchets ramassés
- Trop de déchets dans les buissons, derrière les buissons et sur les parkings
- Déchets cachés
- Déchets ramassés : mousse de ballon, mouchoirs, caoutchouc, vêtements, bouteilles en verre et en plastique, canettes, sachets alimentaires, mini décharge, ferraille, téléphone, phares de voitures, emballage de restauration rapide...
- Action citoyenne : lieux beaucoup plus propres après notre passage
- Moins de pollution
- Beaucoup de monde : 40 à 50 personnes
- Plus de déchets que l'année dernière
- Plus de quartiers nettoyés
- sacs poubelle trop petits
- Blablabus : peu de personne ont participé mais c'est un bon outil pour inciter les gens à venir. Il a permis de jouer en attendant les participants. Il aurait pu attirer du monde mais pour cette première participation à cette journée, cela n'a pas été le cas.

Pour l'année prochaine :

- Présence d'agents municipaux afin de ramasser les gros déchets et les mini-décharges
- Changer de quartier l'année prochaine

Conclusion :

Malgré l'investissement des habitants du quartier pour les plantations en décembre 2018, il y a quand même beaucoup de déchets chez eux et nous ne comprenons pas pourquoi.

Il faudrait que les gens se rendent compte que ce n'est pas bien car individuellement, un déchet ce n'est rien, mais si tout le monde le fait, c'est beaucoup trop.

Avec ce nettoyage, les habitants du quartier vont peut-être prendre conscience du travail effectué et limiter les déchets jetés n'importe où.

### **TROPHEES DE LA VIE LOCALE**

L'opération "J'adopte un arbre" avait remporté le premier prix des trophées de la vie local en mars 2019.

Cette fois, ce projet a remporté le second prix au niveau régional. La remise des prix était programmée le 6 juin 2019 à l'espace Diagora de Labège. Les élus ont emmené les jeunes à cette remise de prix qu'ils ont trouvé super. Ils étaient ravis de rencontrer des personnes menant des projets sur l'environnement et notamment un jeune qui envisage de nettoyer les océans. C'est lui qui a remporté le premier prix bien mérité.

Le CMJ était la seule organisation composée d'enfants et de jeunes.

### **COMMEMORATION DU 27 MAI, JOURNEE NATIONALE DE LA RESISTANCE**

Seuls les jeunes scolarisés en CM2 à Condorcet et au collège ont pu participer à la commémoration.

Les 3<sup>èmes</sup> du collège ont lu des lettres de jeunes résistants avant qu'ils soient fusillés. Ce moment était émouvant et poignant.

Les jeunes ont chanté le Chant des Partisans.

### **J'ADOpte UN ARBRE**

Durant les journées du patrimoine programmées les 21 et 22 septembre 2019, les jeunes du CMJ devront être présents et se relayer afin de présenter le projet de plantation qui sera à nouveau programmé en décembre 2019.

Une balade nature est programmée le lundi 8 juillet 2019 à 15h.

### **PROCHAINE REUNION**

Mercredi 11 septembre 2019, 17h-18h, salle **Jean Ferrat**

Ordre du jour :

- J'adopte un arbre
- Campagne de sensibilisation à la réduction des déchets (cendriers, article de presse, sacs à crotte...)
- Questions diverses